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Afin de mieux cerner vos attentes envers le bulletin municipal, vous étiez invités à répondre à une 
enquête de lectorat. Voici, dans les grandes lignes ce que vous avez répondu.  
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Jean-Michel  

SZATNY  
Maire de Dechy 

Jean Michel 
SZATNY 

Il y a quelques semaines, nous vous avions sollicités pour donner votre 
avis sur le bulletin municipal. Vos réponses et vos avis vont nous permettre 
de faire évoluer le bulletin vers une nouvelle formule qui reflètera les actions 
municipales et mettra en lumière celles et ceux qui font bouger Dechy, qu’ils 
soient bénévoles, agents communaux, commerçants ou tout simplement 
habitants de la commune.  

Le service communication a déjà commencé a intégrer quelques 
modifications en fonction de vos remarques. La thématique des travaux sera 
traitée plus régulièrement. C’est une des rubriques que vous appréciez le 
plus (44%). D’autres ont également fait leur apparition depuis peu ou ont 
évolué. Ainsi, la page « Vie associative », met en avant depuis quelques 
mois une association qui fait l’actualité. Nous avons commencé en février 
avec le Musée de l’Histoire sociale, puis La Palette dechynoise, Dechy 
Sport, ou encore La Protection civile. Ce mois-ci c’est la nouvelle 
association Goldance, qui vous est présentée.  

Depuis quelques numéros, vous avez également découvert une 
nouvelle rubrique sur les commerces.  Nos commerçants et artisans font 
partie intégrante de l’histoire de la commune. Certains sont là depuis des 
décennies, voire depuis plusieurs générations. Chacun d’entre eux participe  
au dynamisme de Dechy. Il était donc essentiel pour la municipalité de les 
mettre eux aussi dans la lumière. 

Cette année encore, les mois d’été nous promettent de beaux jours 
sous une chaleur plus qu’exceptionnelle. A l’heure où j’écris ces lignes, le 
Préfet du Nord a placé les bassins de l’Escaut et de la Sambre en alerte. 
Pour le moment, Dechy fait partie des communes placées en vigilance 
renforcée. De nouvelles mesures de restriction d’eau sont applicables. A 
Dechy, la municipalité s’engage aussi dans la préservation de nos 
ressources. Une ancienne fosse située sous la cour de l’école Joliot-Curie 
d’une contenance de 157 000 litres a été réhabilitée par nos services et va 
nous permettre d’être autonome en terme de consommation d’eau pour les 
arrosages et le nettoyage des voiries et ainsi de participer à la préservation 
des ressources en eau.  

Comme tous les ans, vous retrouverez votre bulletin municipal mensuel 
en septembre.  

Pour conclure, je souhaite à chacun de passer un bel été et de trouver 
un peu de repos bien mérité permettant une rentrée sereine.  

 
Votre Maire, 

Jean-Michel SZATNY  
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Mise aux normes de sécurité et 
rénovation des bâtiments communaux 

Les bâtiments communaux sont des 
établissements recevant du public (ERP). Ils 
doivent répondre à un ensemble de mesures, 
techniques et réglementaires, ayant pour objectif 
d’assurer la sauvegarde des personnes qui y 
sont accueillies. 

 
Les travaux réalisés depuis 2022 

 
Afin d’être conformes aux normes de 

sécurité, certains bâtiments communaux ont 
subi quelques travaux depuis l’année dernière. 
Ainsi, au Restaurant Scolaire, les trappes de 
désenfumage ont été réparées, des dalles de 
faux-plafond ont été changées. Dans toutes les 
écoles, le système d’alarme incendie a été 
rénové, comme nous vous l’indiquions déjà dans 
le numéro de Mai 2023. A l’Eglise, un hublot de 
protection a été installé dans l’escalier menant 
au clocher. Une cloison a été posée entre le 
clocher et la nef afin d’éviter la propagation des 
flammes en cas d’incendie.  

Toute la signalétique est aujourd’hui 
conforme. Ainsi dans l’Eglise, au Restaurant 
Scolaire, dans les écoles, ou encore dans les 
salles de sports, les blocs lumineux indiquant 
des issues de secours ont été vérifiés. Les blocs 
défectueux ont été changés et remplacés par 
des systèmes en LED. Comme nous vous 
l’indiquions également dans le numéro de mai 
2023, dans les écoles ainsi que dans les salles 

de sports des pictogrammes ont été apposés 
afin de signaler une zone potentiellement 
dangereuse. Ainsi à l’école Joliot-Curie, toutes 
les armoires électriques ont été signalées de la 
sorte et leurs serrures ont été changées afin 
d’éviter tout incident.  

 
Des travaux se poursuivent pour mettre en 

conformité les locaux de l’école élémentaire en 
terme de protection incendie. La mise en place 
de cloisons coupe-feu une heure est en cours 
par les services techniques, tenus de les réaliser 
en dehors des périodes de classes (le mercredi 
et durant les vacances scolaires) et en fonction 
des urgences et autres chantiers en cours.  

Une signalétique indiquant les issues de secours 
et les zones dangereuses (local électrique) a été 
apposée.   

Des cloisons coupe-feu 1h ont été posées à 
l’école élémentaire conformément à l’avis de la 
commission. 

Le rôle de la commission de 
sécurité 

La commission de sécurité est composée 
d’un officier pompier, d’un représentant de la 
Sous-Préfecture, du Maire ou de son 
représentant, du responsable ou directeur du 
bâtiment, du Directeur des Services techniques 
et de l’agent de prévention. Son rôle est 
d’assurer la prévention contre les risques 
incendie et panique dans le respect de la 
sécurité des personnes et des biens. L’avis de 
la commission permet également d’établir un 
diagnostic objectif sur les risques présentés 
par un EPR.  
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Transformation de l’accueil de la 
Mairie et du service Etat civil 

 
Vous l’avez peut-être constaté en rentrant en 

Mairie. Des travaux ont débuté au niveau de 
l’accueil et de l’ancien emplacement du service 
communication situé à proximité. Comme nous 
vous l’avions expliqué dans le numéro du mois 
d’avril, le service communication a déménagé et 
a laissé place à un nouvel espace pour l’Etat 
civil. Afin d’améliorer l’accueil des usagers et 
d’offrir de meilleures conditions de travail au 
personnel communal, des travaux de 
rénovations ont débuté. 

 
Les services techniques municipaux ont ainsi 

créé une nouvelle salle pour le rangement des 
registres d’Etat civil en assurant les mesures de 
sécurité nécessaires. Ainsi des cloisons 
ignifugées composent les murs de cette salle 
fermée par une porte coupe-feu.  

 
Le lambris qui recouvrait les murs a été 

décollé. Ces derniers ont été isolés et 
recouverts de placo. De nouvelles cloisons ont 
été posées permettant de délimiter un nouvel 
espace plus grand (plus de 20 m² 
supplémentaires). 

 
L’accueil principal va également être modifié 

afin de permettre une meilleure orientation des 
usagers. Un accueil dédié au service Etat civil 
va être créé, composé de deux guichets, un 
pour les demandes d’actes et un autre pour les 
déclarations de naissances ou de décès. Un 
espace de confidentialité sera également créé 
pour recevoir les familles endeuillées. La 
nouvelle banque d’accueil du service sera 
conforme aux normes d’accueil des personnes à 
mobilité réduite.  
 
A l’issue des travaux, le service Etat civil pourra 
emménager dans ce nouvel espace. Les 
bureaux vides seront alors mis en travaux avant 

d’accueillir le service comptabilité d’un côté, et 
une salle de pause pour le personnel, de l’autre. 
 

 Travaux de menuiseries dans 
plusieurs bâtiments communaux 

 
Depuis 2022, un marché pour le changement 

des menuiseries dans une majeure partie des 
bâtiments communaux a été lancé. Son 
financement repose sur des subventions dont la 
réponse d’attribution demande du temps. 
Cependant, des travaux prévus depuis quelques 
semaines, vont pouvoir démarrer comme 
convenu en juillet.  

 
Ainsi, à partir du 3 juillet ces travaux vont 

débuter par la salle du réfectoire de l’ancien 
collège Paul Langevin. Huit fenêtres vont être 
changées. Durant la même semaine, la porte du 
club house au stade municipal va également 
être changée. Enfin à partir du 10 juillet, ce sont 
la salle Ladoumègue et le Dojo qui vont 
également connaître quelques changements. La 
totalité des menuiseries, pour le Dojo et 5 portes 
pour la salle Ladoumègue vont être changées.  

 
Du second semestre 2023 au 1

er
 semestre 

2024, ce sont les 44 fenêtres situées en hauteur 
de la salle Delaune ainsi que plus de 70 fenêtres 
et 3 portes du bâtiment « Niveau 2 » de l’école 
élémentaire Joliot-Curie qui vont être changées.   

 
Le coût global de ces travaux de menuiserie 

est de 380 000 euros TTC. 
 
Enfin, en ce qui concerne le Centre Socio-

Culturel, une réflexion est menée conjointement 
entre les élus, le personnel et les usagers 
depuis 2022. Le changement de menuiseries fait 
partie du projet. Une réunion avec les services 
de la CAF doit être programmée afin de 
poursuivre la demande de subvention. Il faut 
attendre la validation de la CAF pour lancer les 
travaux.  
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Environnement et cadre de vie 

La ville se dote d’une cuve de récupération 

d’eau de pluie de 157 000 litres  

La récupération d’eau de pluie : un geste à la portée de tous 
L’eau est une denrée rare et pourtant on en consomme environ 150 litres 
par personne et par jour. En récupérant l’eau de pluie, vous réduisez 
votre consommation d’eau potable et contribuez à préserver la planète.  

Depuis ce mois de juin, le territoire de Dechy 
est placé en vigilance sécheresse renforcée. 
Nos ressources en eau sont de plus en plus 
diminuées. La récupération et le stockage de 
l’eau de pluie pour arroser les plantes sont 
devenus une nécessité.  

Réhabilitation  

d’une ancienne fosse 
27m

3
 en moyenne sont nécessaires au 

service espaces verts chaque année pour 
assurer l’arrosage des plantes. Afin de réaliser 
des économies d’eau mais également 
financières, la municipalité a décidé de 
réhabiliter une ancienne fosse située sous la 
cour de l’école élémentaire Joliot-Curie. Afin de 
pouvoir réaliser ce projet, des travaux de 
raccordement ont été entrepris par les services 
municipaux. Une dérivation a été posée sur la 
gouttière du bâtiment dit de « Niveau 2 » de 

l’école élémentaire afin de récupérer l’eau 
s’écoulant de la toiture côté cour. Celle-ci a été 
creusée afin de relier la cuve au raccordement 
du toit en assurant un léger dénivelé pour le bon 
écoulement de l’eau. La même opération a été 
effectuée de l’autre côté de la cuve, côté salle 
de sport Delaune. Une pompe de relevage a été 
installée afin de pouvoir transférer le volume 
d’eau souhaité dans les systèmes d’arrosage.  

Quelques chiffres 
• Coût des travaux :  
−  Installation des modifications de 

gouttières et des tuyaux 
enterrés : 700 euros TTC 

−  Pompe de relevage : 1300 euros TTC 
 
• 157 000 litres de capacité 
•  27 m

3
 utilisés pour l’arrosage chaque 

année  

Face aux épisodes de sécheresse de plus en plus précoces et intenses, la ville a décidé de 
récupérer une ancienne fosse d’un volume de 157 000 litres pour stocker l’eau de pluie. 
Objectif: être autonome à 100% pour l’arrosage et le nettoyage des voiries. 
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Ce n’est pas la première fois que des vols 
dans les massifs de la commune ont lieu. Début 
juin, le service espaces verts a pu encore une fois 
en faire le constat. 

Un coût pour la commune 

Des plantes ont été volées, notamment deux 
ifs dont un fastigié mesurant environ 1m80, ou 
encore des lys. D’autres comme de la véronique 
et des géraniums ont été saccagés.  

 

Encore des plantes volées  

dans nos massifs 

Les massifs de la commune sont 
principalement composés de plantes ne 
nécessitant peu ou pas d’eau. Certains massifs, 
comme celui sur la voie de bus à haut niveau de 
service, devant le magasin Lidl sont totalement 
autonomes. 

Pourquoi ces plantes 

nécessitent peu d’eau ?  
Ce sont soit des plantes adaptées au climat 

très sec, soit des plantes de type méditerranéen 
et résistantes aux épisodes de canicule, comme 
par exemple la lavande.  

Un arrosage limité  

mais nécessaire  
Même si les massifs sont peu gourmands en 

eau, un arrosage est nécessaire notamment sur 

les jeunes plantes. Cela ne représente que 
quelques litres par plant et deux arrosages par 
semaine, mais ils sont nécessaires pour le bon 
enracinement des plantes. Les plantes 
nécessitant le plus d’arrosage sont celles 
disposées dans les suspensions en entrée de 
ville et dans les jardinières situées sur les 
appuis de fenêtre de la Mairie.  

Favoriser les plantes vivaces 

Nos massifs sont composés à 70% de 
plantes vivaces, arbustes compris. Ces plantes 
peuvent vivre plusieurs années, voire plusieurs 
décennies pour les arbustes. Cependant, un 
remplacement est parfois nécessaire. Ainsi cette 
année, plus de 800 euros ont été investis pour 
restaurer le massif de la chapelle Ambar, dans 
le Bas de Dechy.  

Les agents communaux ont malheureusement constaté une fois de plus des vols 

dans nos massifs. Dernier en date, celui qui a eu lieu dans le massif du rond-point 

Martin Luther King à la Croix de Pierre.  

Des incivilités sanctionnées 
par le Code pénal 
Ce type d’incivilité est inscrit dans l’article 
635-1 du Code Pénal. Si le contrevenant est 
identifié, un procès-verbal peut être établi 
avec une contravention allant jusqu’à 1500 
euros et un travail d’intérêt général.  

Massif sur la voie de Bus à Haut Niveau de Service, rue 
Maurice Richard, sur la Départementale.  
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Travaux Voirie 

Nos séniors  
Nos séniors ont passé un agréable séjour au 
Pradet 
Comme tous les ans, la municipalité a proposé 
un voyage de 11 jours aux séniors. Cette 
année, ils se sont rendus au Pradet dans le 
Var.  
Ils ont pu apprécier de nombreuses visites, 
notamment à Valauris, à Grasse et son usine 
de parfums, au Castelet, à Hyères, ou encore 
la visite du Pradet, et de la Rade de Toulon 
 
De nombreuses animations ont ponctué leurs 
soirées : soirée dansante, cabaret, film, concert 
de chansons françaises. Ils ont même terminé 
par un concours de pétanque, la veille du 
retour à Dechy.   

Chacun a bien apprécié son séjour malgré des températures exceptionnelles. Des dispositions ont 
bien sûr été prises pour que personne ne souffre de la chaleur.  

Information travaux 

L’ensemble des ces travaux est commandité par Douaisis Agglo. Pour tous renseignements, 
vous pouvez contacter le 03.27.99.89.89 

Travaux rue Léon Gambetta 

Des travaux de renouvellement d’eau potable 
sont en cours rue Léon Gambetta, depuis le 19 
juin et jusqu’au 28 juillet. Le stationnement est 
interdit au droit du chantier. La circulation est 
restreinte à 30km/h et déviée sur la voie de bus. 
Enfin il est interdit de tourner vers les rues 
d’Estienne d’Orves et Jean-Jacques Rousseau 
depuis la rue Léon Gambetta. 

Arrêté municipal n°2023-155-S 

Travaux rue de Cantin  

Des travaux d’assainissement sont en cours rue 
de Cantin, depuis le 12 juin et pour une durée 
de 75 jours minimum. Nous vous rappelons que 
la route est barrée de 7h à 17h avec déviation 
vers des routes adjacentes et qu’il est interdit de 
stationner.  

Arrêté municipal n°2023-153-S 

 

Fin des travaux rues Jules Guesde,  
Barbusse, Marceau 

Février 2023 Juin 2023 
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Informations municipales 
Organisation des ALSH pour les 3 à 5 ans 

Suite aux incidents survenus à 
Cholet le 14 juillet 2022, de 
nouvelles réglementations fixées 
par le Préfet des Hauts-de-France, 
viennent renforcer les mesures de 
sécurité pour le tir de feu d’artifice. 
De ce fait, le spectacle 
pyrotechnique prévu chaque année 
au stade municipal Jean BOUIN, 
passe de la catégorie K4 à la 
catégorie K3. Ce qui implique un 
spectacle plus sobre.  

L’année dernière, l’école maternelle de la 
Longue Borne n’avait pu accueillir les enfants 
pour raison de travaux.  
Cette année, l’accueil des plus petits pourra de 
nouveau se faire à l’école maternelle de la 
Longue Borne.  
 
 

Les équipes accueilleront les enfants aux 
heures suivantes :  

• De 7h à 9h30 pour la garderie du matin 
• De 9h30 à 17h pour les accueils de loisirs 
• De 17h à 18h pour la garderie du soir 

 
Pour tout renseignement vous pouvez 
contacter le Centre Socio-Culturel au 

03.27.95.82.27 

Nous vous rappelons que les festivités du 14 juillet se 
dérouleront de la manière suivante :  

• Cérémonie à 11h (rassemblement à partir de 10h45 
sur le parvis de l’hôtel de ville) 

• Concert à partir de 19h sur les anciens terrains de 
tennis, rue Jules Guesde (ouverture des portes à 18h) 

• 1ère partie : Gwen 
• 2ème partie Eve Angeli 

Suivie de Zouk Machine 
 

• Feux d’artifices à 23h au stade municipal Jean Bouin 
(rue Jules Guesde) 
Toutes les informations sur le site de la ville  

Nouveaux horaires pour les services  
administratifs de la Mairie 

Suite à une enquête d’affluence du 20 mars 
au 2 juin, il a été constaté que l’ouverture du 
lundi jusque 19h n’était pas nécessaire et que 
des personnes attendent régulièrement devant 
la Mairie avant les heures d’ouverture l’après-
midi. De ce fait, il a  été décidé de réajuster les 
horaires d’ouverture afin d’augmenter 
l’amplitude des horaires d’accueil du public, 
passant de 32h à 35h30. A partir du 1er juillet 
2023, les services administratifs seront ouverts 
aux heures suivantes :  

Informations relatives au CCAS et au service 
Urbanisme 

Pour toute constitution de dossier et par souci 
de confidentialité, le CCAS vous accueille sur 
rendez-vous.  

Contacter le service au 03.27.95.82.05 
 
Nous vous informons également que le 

service Urbanisme sera fermé au public le 
mercredi après-midi à partir du 1er juillet. Nous 
vous rappelons que vous pouvez faire vos 
démarches en ligne (déclaration de permis de 
construire, de démolir, d’aménager, déclarations 
préalables de travaux, certificats d’urbanisme) 
sur le portail sécurisé et gratuit disponible sur le 
site de la ville www.ville-dechy.fr.  
 
 

Lundi 9h - 12h30 13h30 - 18h 

Mardi 9h - 12h30 13h30 - 17h 

Mercredi 9h - 12h30 13h30 - 17h 

Jeudi 9h - 12h30 13h30 - 17h 

Vendredi 9h - 12h30 13h30 - 16h30 

Nouvelles réglementations  
pour les festivités du 14 juillet  
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Nos agents  
Après 13 ans au service de la commune,  

Chantal ROGER tire sa révérence 

Une enfant de la  

Croix de Pierre 
 
Née dans ce que l’on appelait alors les 

« Vieux corons » à la limite de Guesnain, tout 
comme son père Henri AUDEGON, mineur à la 
fosse de Dechy et fils de Henri AUDEGON, lui-
même mineur et conseiller municipal, Chantal 
est la 3

ème
 d’une fratrie de 6 enfants, 3 garçons 

et 3 filles. Vers l’âge de 2 ans, ses parents 
déménagent à la Cité Croix de Pierre, au n°24 
de l’allée H. Elle y restera jusqu’à l’âge de 12 
ans, lorsque ses parents emménagent cette fois 
à l’allée B, au n°3, pour une maison plus 
grande.  

 
A 18 ans, lors des Fêtes de Gayant, elle 

rencontre Fernand, au café « Chez Arthur ». Ils 
se marient le 2 août 1974 à Dechy. Le couple 
vivra quatre ans à Anhiers avant de revenir à 
Dechy. Ils emménagent alors dans une maison 
située, d’abord rue Florine Goulois,  dans une 
impasse qui n’existe plus aujourd’hui, puis au 
début des années 80, dans la nouvelle 
résidence Jean-Loup Chrétien. Ils y vivront 
pendant 18 ans jusqu’à ce que, Fernand, 
prenne le poste de concierge à la salle de 
Sports Michel BERNARD, rue Marcel BUNS.  

 
Le 11 juin 1999, ils emménagent donc dans 

le logement de fonction de la salle. Fernand en 
assurera la gestion, l’entretien des massifs et 

les réparations diverses jusqu’en 2009. 
Malheureusement la maladie l’a rattrapé. Il s’est 
éteint en 2012 à l’âge de 57 ans.  

 

Ne jamais baisser les bras 
 
Malgré les épreuves de la vie, Chantal n’a 

jamais baissé les bras. Elle reprend les 
fonctions de concierge en 2010, d’abord en 
contrat, puis en tant que fonctionnaire stagiaire 
en avril 2013 et enfin en tant que titulaire en 
2014.  

Sa vie professionnelle, Chantal l’a d’abord 
entamée à La Redoute, à Tourcoing, à l’âge de 
17 ans. Elle était alors affectée à l’étiquetage du 
petit électroménager et du hifi. Un travail 
souvent fastidieux et pénible. Mais cette fois 
encore la vie en a décidé autrement. Face aux 
difficultés rencontrées par le couple pour fonder 
une famille, elle prend la décision d’arrêter de 
travailler. Malgré tous ces obstacles, deux filles 
naitront de leur union : Sandra, en 1977, puis 
Nathalie, en 1979.  
 

Une retraite bien méritée 

 
Aujourd’hui, le jour de la retraite est arrivé. 

Chantal, qui est neuf fois grand-mère, et une 
fois arrière-grand-mère, compte bien profiter de 
la vie. La municipalité lui souhaite, au nom des 
Dechynois, une très bonne retraite. 
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Vie associative  
Chloé : ma passion pour la scène m’a poussée 
vers la danse 
Une nouvelle association de danse, Goldance, vient de voir le jour à Dechy. Chloé PIERREUSE, 

24 ans, Dechynoise depuis quelques mois, nous explique son projet.  

Des podiums de Miss à la 

danse, il n’y a qu’un pas 
 
A l’âge de 4 ans, Chloé PIERREUSE est 

tombée dans le monde de la danse. « J’en ai fait 
jusqu’à l’âge de 18 ans. Je m’en suis un peu 
éloignée et puis ce sont les concours de Miss 
qui m’ont replongée dedans ». Il faut dire que 
Chloé est coutumière des podiums. Élue Miss 
Pas de Calais 2021 par un comité de miss, puis 
arrivée 8

ème
 au concours national, Chloé a eu 

l’habitude de la scène. « Cette aventure m’a 
redonné goût à la scène quelque part ».  

 
C’est alors qu’un autre comité de Miss lui 

propose d’être chorégraphe pour leur élection. 
« C’est là que je me suis rendue compte que 
j’avais les capacités de mettre en scène les 
gens, à apprendre à des hommes et à des 
femmes à danser. J’ai toujours été passionnée 
par la scène avec l’idée de créer mon propre 
club. Je me disais que ça paraitrait dur 
professionnellement d’avoir un réel débouché et 
j’ai préféré privilégier cette activité comme une 
passion, à défaut d’en faire mon métier ». 

 
 

Une aventure en famille 
 
Dans cette aventure, Chloé a également 

embarqué sa famille. « Ma mère gère tout 
l’administratif. Mon père c’est Mac Gyver. Il va 
me créer des décors. Mon copain fait le montage 
des musiques et des vidéos. Sa grand-mère est 
couturière. C’est une organisation familiale et on 
fait tout avec passion. Et je sais que je peux 
compter sur eux. » 

 

Participer à la vie communale 

 
L’association s’adresse aux initiés comme 

aux débutants, aux hommes comme aux 
femmes, et aux petits comme aux grands. 
« L’objectif, c’est de partager une passion 
commune. J’envisage également de créer des 
galas de danse, participer à des concours  mais 
surtout aux différentes manifestations 
communales. » 

A partir du 4 septembre, l’association Goldance 
vous accueille :  

• Lundi au Dojo (salle Ladoumègue, rue Jules 
Guesde) de 17h30 à 19h30 

• Mardi au Centre Socio-Culturel de 17h30 à 
20h30  

 
Tarif :  
• Pour les - de 18 ans : 80 euros/ an 
• Pour les + de 18 ans : 100 euros/an 

 
Téléphone : 06.51.46.48.80 
Goldance DECHY 
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Nos Commerces 
« Le commerce, chez nous c’est dans le sang» 

 

Voilà maintenant 13 ans que Sylvie tient son salon de coiffure sur la route départementale. 
Fille, petite-fille et arrière-petite-fille d’artisans-commerçants, elle fait partie d’une longue 
lignée qui a toujours fait vivre les rues de la commune. (de gauche à droite Sylvie, Coralie, 
Aurélie, Delphine et Pauline) 

Dans la famille on a le commerce dans le 
sang  

Je suis une Dechynoise et ça j’y tiens !  Mon 
travail est à Dechy. Mon cœur est à Dechy. Mes 
arrière-grands-parents tenaient le Bazar de la 
Place, face à la mairie, là où il y avait le salon de 
ma mère, quelques années plus tard. Mon grand
-père maternel, lui, tenait les meubles Delzenne. 
Mes grands-parents paternels avaient la 
droguerie  Boussemart à Sin le Noble, rue de 
Douai. Quant à mon mari, Raynald, il tenait le 
Prestige de Paris, un magasin de prêt-à-porter à 
Sin le Noble. Dans la famille on a le commerce 
dans le sang ! Même mon fils fait des études 
dans le commerce international. Mais là c’est 
encore un autre niveau !  
 
Tombée dans la coiffure depuis toute petite 

Sylvie : Quand ma mère a ouvert son salon, 
j’avais à peine six mois. Elle a pris sa retraite, 
quand je me suis installée. Aujourd’hui c’est moi 
qui souhaite à mon tour passer le témoin à 
Coralie. Elle est comme ma fille. Si tout va bien 
l’année prochaine, elle prendra la relève à la tête 
du salon. 

Coralie : J’ai fait mes débuts ici. J’ai 
commencé à 15 ans. J’ai fait mon CAP, mon 
Brevet professionnel puis mon brevet de 
maitrise avec Michelle, la maman de Sylvie. Et 
quand j’ai terminé mes études, Sylvie s’est 
installée et m’a embarquée avec elle. Et ça fait 
20 ans que ça dure.  

Sylvie : Attention, je n’arrête pas la coiffure ! 

Je vais faire de la coiffure parce que j’ai envie 
d’en faire c’est différent. Je vais continuer en 
tant que salariée pour Coralie, parce que je ne 
veux pas la laisser toute seule. C’est important 
de la soutenir et de la conseiller surtout au 
début.  

Coralie : C’est une vraie mère poule! (rires) 
 
Toujours transmettre et apprendre aux 
autres 

En 2020, j’ai eu un prix de la formation 
professionnelle à la Préfecture de Lille. Nous 
étions 500 et j’étais dans les 5 derniers 
finalistes. C’est une récompense pour les 
artisans qui font de la formation en entreprise et 
de l’apprentissage. D’ailleurs, tous  mes 
apprentis, je les ai embauchés ou je leur ai 
proposé des contrats. Certains d’entre eux sont 
même allés très loin. Je pense à Rudy Marmet, 
qui a fait ses débuts (CAP et brevet) chez nous. 
Aujourd'hui, il est devenu coiffeur de stars, 
comme Virginie Effira, Sophie Marceau, 
Vanessa Paradis, Louane. Il coiffe même les 
actrices du festival de Cannes depuis quelques 
années. 
 
La coiffure : un lien social énorme  

La coiffure c’est avant tout du lien social. On 
est un peu « psychologue » avec les clients. Ils 
nous racontent leurs tranches de vie. On fait du 
service à la personne, mais aussi du social. Et 
puis on crée des liens  aussi entre les collègues. 
C’est comme une deuxième famille.  
 

 

Annie 
Pourquoi aller chercher ailleurs ce 
qu’on a sous la main et moins cher 
avec un personnel sympa qui se 
forme régulièrement ?  

Ce qu’en pensent les clients ?  
 
Dino 
Depuis que je suis à Dechy je viens 
au salon de Sylvie. Les coiffeuses 
sont toujours très professionnelles. 
On est sûr de passer un bon moment 
dans la joie et la bonne humeur. 
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Jérémy dit « Mon adjudant » 
Petit bistrot de quartier où il fait bon 
vivre. La Tenancière (rires) dit Jojo 
est toujours de bonne humeur et 
souriante mais quelle babelle !  

Ce qu’en pensent les clients ?  
 
Fabrice  
Je connais Jocelyne depuis mon 
adolescence. Pour ma part, Jo est 
une confidente, une amie sur qui on 
peut compter. Si tu franchis le seuil 
de sa porte, à coup sûr, tu y 
reviendras !  

La bonne humeur de Jocelyne,  
45 ans qu’elle la distille derrière son comptoir 

Le Café Jocelyne et Michel, situé sur la Départementale face à l’arrêt de bus Croix de Pierre, 
est un des derniers cafés de la commune. Jocelyne est derrière le comptoir depuis 1978. 
Rien ne la prédestinait à en prendre la gestion et pourtant avec son mari Michel, elle en a 
assuré les plus beaux jours.  

Je suis une enfant de Dechy. Je suis née Cité 
du Ry, chez mes grands-parents. Je suis l’aînée 
d’une fratrie de 10 enfants. Très vite mes 
parents sont partis vivre à Sin-le-Noble, jusqu’à 
mes 11 ans, lorsqu’ils ont fait bâtir leur maison, 
rue Marcel Cachin. A 14 ans, j’ai souhaité quitter 
l’école, après l’obtention de mon certificat 
d’études. J’ai donc travaillé jusqu’à mes 18 ans 
chez Lydie, la boulangère, puis pendant un an 
chez Monsieur et Madame Plomion à Dechy. 
C’est là que, ma tante, qui était contredame à la 
Belle Jardinière, m’y a fait rentrer. J’y ai travaillé 
pendant 10 ans jusqu’à ce que la boutique 
ferme. J’ai pris alors les devants. C’est là que j’ai 
eu l’opportunité de reprendre le café, grâce à 
Daniel VOISIN, qui m’a mis le pied à l’étrier.  

 
Pourquoi avoir repris ce café ?  
Vous n’allez pas me croire mais j’étais 

totalement « anti-bistrot ». Pour moi les 
personnes qui tenaient ou fréquentaient les 
cafés n’avaient pas du tout une bonne image. 
Mais si j’ai accepté de le reprendre, à l’époque, 
c’est d’une part parce qu’il avait une bonne 
réputation. Et d’autre part, parce que je ne 
voulais pas rester sans travailler. Et puis c’est là 
que j’ai connu Michel. C’était un client au départ. 
Pourquoi lui ? Je n’en sais rien. C’est comme ça. 
Depuis ce jour-là on a toujours tout fait 

ensemble. Et ça a duré 25 ans jusqu’au décès 
de Michel, il y a déjà 18 ans. On a eu de très 
belles années, notamment avec le basket. 
Depuis 1986, le café a longtemps été le siège du 
club. Tous les ans, pour la nouvelle année, on 
faisait une réception pour les entraineurs, les 
dirigeants, le bureau avec un cadeau 
personnalisé à chacun. Mais tout ça, ils me l’ont 
très bien rendu.  

 
Si c’était à refaire ?  
Je referais tout sans hésitation. Avec Michel, 

on a bossé de 8h à minuit tous les jours. Debout 
à partir de 6h et hop c’était parti ! A une époque, 
je livrais aussi les dépôts de journaux. Il fallait 
être à 6h du matin à Douai. Et puis ce café, c’est 
ma vie! J’ouvre à 9h30, à 9h45 je suis déjà en 
train de rigoler avec les clients. Parfois, je suis 
un peu leur confidente, voire comme une psy. 
Mais je suis tenue au secret professionnel 
(rires).  

 
Et aujourd’hui ?  
Je suis à la retraite mais je continue. Si mes 

clients ont besoin de parler, moi ça me fait un 
bien fou de les voir et de discuter avec eux. Le 
lien social c’est important et ça marche dans les 
deux sens.  
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Agenda 

Sortie à Plopsaqua à La Panne 
(Belgique) 
Samedi 5 août   
Organisée par le Centre Socio-Culturel   
Départ du Centre à 9h 
Retour prévu vers 19 h 
Tarifs Dechynois :  
15 €/adulte - 10 €/enfants 

Sortie pour les Séniors à Arkéos avec une ex-
position sur le verre et Orionis (avec repas) 
Dimanche 6 août  
Organisée par le Centre Socio-Culturel   
Départ du Centre à 10h 
Retour prévu vers 17h15 
Tarif : 20€/personne 
Disponibilité et renseignements au 03.27.95.82.27 

 

1ère Kermesse du Secours Populaire  
2 Shows par Chris Colson 
Samedi 8 juillet de 11h à 17h 
Ancien collège (rue des Frères Martel) 
Organisée par le Secours Populaire Dechy Guesnain  
Entrée gratuite et ouverte à tous 
Structures gonflables, tir au but, chamboule tout, tombola 
Barbecue/Frites/Sandwich/Crêpes/Barbes à papa/Friandises 

Visite de la cristallerie à Arques et de la Coupole d’Helfaut  
(ouvert à tous) 

Samedi 2 septembre  
Organisée par l’association CATM de Dechy  
Ouverte à tous 
Départ de Dechy : 8h15 
Visite de la cristallerie 
Repas au restaurant Le Moulin de la Barne 
Visite de la Coupole 
Retour à Dechy vers 19h 
Réponse + Chèque avant le 06/08 

Tarifs :  
40 euros pour les adhérents 
45 euros pour les non-
adhérents 
 

Renseignements au :  
06.72.07.47.64 
06.51.64.45.20 
06.05.08.47.01 
06.81.91.69.19 

Marché nocturne 
Mercredi 19 juillet de 17h à 22h 
Ferme Jacquart (rue Victor Hugo) 
Organisé par la Municipalité 
Buvette et restauration sur place 
De nombreux commerçants présents dont Tee one 
Tattoo (Tatoueur Manga) 



 

Le Dechynois Juillet/Août 2023 - 15 

Groupe minoritaire «Une équipe à votre écoute» - 7 élus 

Les vacances, un loisir toujours inaccessible pour quatre Français sur dix 
Chaque année de nombreux Français y renonce pour des raisons financières. 
La fracture de la société se fait sentir y compris pendant les congés. 

Selon l’Observatoire des inégalités, 40 % des Français ne partent jamais en vacances.  

Ce chiffre montre l’étendue de la fracture sociale qui ne fait que s'aggraver au fil des ans. 

Les vacances ne sont pas réservées à ceux qui en ont les moyens, elles sont essentielles à l’équilibre de chacun.  

Elles doivent être reconnues comme un droit.  

La situation économique des familles s’aggrave notamment à cause de la crise, ce qui creuse les inégalités en matière 
de droit aux vacances. 

Quelle politique mène notre commune pour aider ces familles ? on augmente la participation financière des familles 
pour accéder aux activités du centre social cet été, pour les enfants. 

Lors de la réunion du CCAS, notre groupe « seul » a voté contre l’augmentation des tarifs proposés. 

Malgré un reliquat financier accumulé au CCAS, depuis de nombreuses années, la majorité municipale continue à taper 
sur les familles dechynoises. 

Pendant cette période estivale, elles ne pourront pas profiter des espaces de jeux à proximité des immeubles, ainsi 
qu’au parc à bois, ils sont dans un « état de délabrement », aucune réparation, aucun contrôle périodique pourtant 
obligatoire. 

Un climat d’insécurité règne dans les différentes aires de promenades et les parcs à DECHY !! 

En cas d'accident sur une aire de jeux, la responsabilité administrative de la commune peut être engagée pour faute 
commise en tant que gestionnaire de l'aire, voire du fait d'une carence du maire. 

Pour notre groupe, toutes les mesures nécessaires doivent être prises pour que les DECHYNOIS puissent circuler en 
toute sécurité dans les parcs de la ville. 

Notre groupe d’opposition municipale Une équipe à votre écoute souhaite que cet été, vous apporte beaucoup de joie et 
de bonheur, et nous vous souhaitons de passer d’excellentes vacances d’été. 

Nous contacter :  
Mail : uneequipeavotreecoute@outlook.fr 

Une équipe à votre écoute 

EXPRESSION POLITIQUE 

Groupe majoritaire «Pour Dechy, continuons ensemble» - 22 élus 
 

 
Le mois de juin est déjà terminé et les écoles vont fermer leurs portes pour se préparer à une 
nouvelle rentrée en septembre prochain.  
Comme chaque année, des travaux dans les écoles vont être effectués par le personnel des 
services techniques.  
Certains petits et grands Dechynois vont prendre le chemin du centre socioculturel afin y être 
accueillis dans le cadre des accueils de loisirs municipaux.  
Pour mémoire, les centres aérés sont apparus peu après la Seconde Guerre mondiale et ont évolué 
jusqu'à devenir les accueils de loisirs sans hébergement. Leur objectif a évolué comparé aux 
années 60 où il avait principalement été mis en place pour garder les enfants des parents qui 
travaillent.  
Aujourd'hui les centres aérés sont considérés comme un espace venant compléter l'éducation et 
l'encadrement fourni par l'école et la famille, ils construisent donc un projet éducatif adapté à l'âge 
des enfants et en rapport avec celui de l'école.  
Sur Dechy, nous proposons six semaines d’accueil réparties sur les deux mois de juillet et d’août. 
Nous sommes très attractifs tant sur l’amplitude de l’accueil qui est proposé en journée complète 
avec un accueil garderie matin et soir et le repas du midi, que sur les tarifs très abordables basés 
sur les coefficients familiaux. 
Les places se réservent toujours très vite et 600 accueils auront encore lieu cet été pour le plus 
grand bonheur des enfants ainsi que des familles tranquillisées. 
L’équipe du groupe majoritaire vous souhaite un bel été qui s’annonce encore caniculaire. 
Hydratez-vous et prenez soin les uns des autres, l’équipe du CCAS est à votre écoute pour tout 
soutien auprès des personnes isolées. 

 
 

Le Groupe Majoritaire Municipal 
 

Textes retranscrits intégralement par chaque groupe 
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